

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32.

Teléfono n.º 6.

PRECIOS DE ABONO

Table with 2 columns: Abono type (Un mes, Trimestre, Anual) and Price (Ptas.).

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Edición de la noche

ADMINISTRACIÓN

— Plaza de Cort, números 14 y 16 —

TELEGRAMAS: HORA—PALMA

Anuncios, reclamos y comunicados

Centro de Anuncios

Calle de Sta. Catalina, núm. 10

Núm. suelto. 5 céntos

Id. atrasado. 10

Mejora necesaria

Desde que, gracias principalmente a la reorganización de la Cámara Agrícola Balear, ha empezado a manifestarse entre nuestros agricultores inusitado afán por perfeccionar el cultivo y obtener de sus tierras mayores rendimientos...

Nos complacemos en suponer que ninguna de las respetables casas dedicadas a este negocio que hacen ó procuran hacer ventas en Mallorca, caería en la tentación de emplear tan reprensibles procedimientos...

Desgraciadamente entre nuestros agricultores no abundan los que poseen los conocimientos químicos y agronómicos indispensables para poder orientarse en el uso de esta clase de abonos...

Sin pretender ahondar más en una materia que requiere una competencia de la que nos confesamos desprovistos, nos limitaremos a llamar sobre este asunto la atención de la Diputación Provincial y de la Cámara Agrícola...

Tenemos entendido que la Diputación, considerando ya innecesario el sostenimiento del vivero provincial de cepas americanas, puesto que la iniciativa privada puede subvenir a las necesidades de la reconstitución de nuestro viñedo...

DOÑA MARIA AMIDEA DE LAIGLESIA Y REMENTERIA

FALLECIÓ AYER DIA DOS DE LOS CORRIENTES

(E. P. D.)

Su desconsolado esposo D. José M.ª Jimenez Director del Banco de España, hijos, hijas, padres políticos, (ausentes) madrina, (ausente) hermanos y hermanas políticos, (ausentes) y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos, a los cuales por descuido involuntario no se les hubiera pasado aviso...

El Excm. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia a todos los fieles que recibieren una Comunión, oyeren una Misa ó rezaren una parte de Rosario en sufragio de la difunta.

TEATROS

Demi-monde. Por segunda vez la compañía de Sanchez de León representó anoche en el Principal la hermosa comedia de Dumas. Hasta hoy esta obra ha sido la que mejor ha representado en la temporada actual.

La concurrencia aunque no llegó a «lleno» fué numerosa. Para esta noche anuncia la empresa Tocino del cielo y la Victoria del general. Se representan solamente esas dos piezas, para dejar lugar al concierto del Mtro. Gay y la Sra. Pixot, incluido en el programa de la función de esta noche.

El programa anunciado es tentador. Dada la fama, muy justa de esos artistas y el interés que en ciertos elementos han despertado aquí, la función promete resultar brillante.

PIERROT.

NOTAS AL VUELO

¿FRACASOS?

Hay que convenir en que los tiempos que corremos no son los más favorables para los artistas; vientos contrarios destruyen la labor en que pusieron más empeño, y sus obras caen deshechas, con el aplauso tímido de la cortesía y el silencio horripilante de las masas.

Buscar las causas de tales fracasos, no es fácil, pues no sabemos si escudriñar entre el pueblo, que tal vez ha entrado en un refinamiento excepcional, ó entre los artistas, que caminan hacia la derrota.

Los fracasos recientes son de personas que tienen probada su suficiencia y es de extrañar que hayan padecido equivocaciones tan grandes. Tomás Bretón, el músico inspirado, presenta su Raquel en el Teatro Real, de Madrid, y aunque se la aplaude a ratos, la ópera fatiga. ¡Se equivocó en las proporciones! Fernando Soldevila, el literato exquisito, logra que se represente en el Español su drama Juez y reo; dicen los críticos: «es interesante, tiene escenas sublimes, pero...» el impasable pero nos hace saber que el tercer acto es una equivocación. Richépin, el aplaudido autor francés, anhelo de acumular otro éxito a los muchos conseguidos, escribe La gitana, de la cual Castulo Mendéz entiende que es indigna del poeta.

¡Se han equivocado...! De lamentar es que esto suceda pues lleva el desaliento a los escritores. En cambio, si los artistas que escriben en

pró del arte, fracasan, los otros, los que miran el producto de los trimestres, salen vencedores en sus obras en que la tipluce soberbios encantos.—V.

DE CARNAVAL

Diálogo edificante

Juan.—Hola, Enrique. ¿Que hay de bueno? Enrique.—Nada; aburrido... ¿Estorbo?... Juan.—¡Cal hombre! ¿Vas al teatro...? Enrique.—No; anuncio la empresa Demi-monde. Juan.—Ya... Me olvidaba... Enrique.—¡Que noche me espera! El Casino, en cuadro. Con este gobernador... ¡Todos retirados a la vida privada. Dime, ¿tendrías alguna novelita con que matar las horas. Juan.—No sé. Creo que las que tengo las conozco ya... Enrique.—Cualquiera. Para llamar el sueño. Me acostaré temprano... Juan.—Espera. Creo tener una... ¡Ah, sí! ¿Conoces a Afrodita? Enrique.—¿Aquella de la cual me hablaste ayer? ¿Cosa buena! Venga. ¿Está en francés? Juan.—No. Enrique.—Mejor. Juan.—Búscala. Creo que está ahí, tras de los Años. La escondo. No quisiera... Enrique.—Si. Descuida. Aquí está... Te la devolveré mañana. Esto lo leo de un tirón... M. SARMIENTO

Para las damas

UNA MUJER POR CUATRO DUROS

Un ciudadano de París se presentó al comisario de policía suplicándole le librara de su mujer, por cuyo especial favor estaba dispuesto a gratificarle con 20 francos. Como el mencionado funcionario le manifestó que no podía complacerle, el aburrido esposo se dirigió a un agente de seguridad, haciéndole igual proposición, que tampoco fué aceptada.

Por fin, compareció el mal avenido matrimonio ante el mismo comisario, el cual procuró con sedudos razonamientos restablecer la quebrantada armonía entre la pareja; pero su trabajo y buenos oficios fueron estériles.

La esposa se prestaba de buen grado a abandonar a su marido, por lo cual exigía 300 francos; el marido se aferraba en que el negocio no valía más que 20, y por fin, convinieron en que fuesen 100 francos el precio de la libertad de uno y otro.

Así arreglado el asunto, marido y mu-

jer se fueron a una taberna, y él firmó el compromiso de abonar mensualmente a su mitad 20 francos hasta extinguir el crédito, entregándole de presente la cantidad que antes había ofrecido al comisario y al agente.

Ella hizo a su vez constar que si el pago se retrasaba, se presentaría de nuevo en el domicilio conyugal.

—¡No sucederá!—exclamó el esposo.

—Pagaré con toda puntualidad.

Y por tan sencillo procedimiento, han recobrado la perdida calma dos seres desgraciados hasta el presente.

EL AÑO SANTO Y LA REINA MARGARITA

Se dice que este año, con motivo de celebrarse el Año Santo, no se celebrarán en Roma, en el palacio del Quirinal, los bailes habituales, a los que se invitaba a miles de personas.

Habrán, sí, grandes comidas de ceremonias; pero los bailes serán reemplazados por conciertos clásicos y sesiones de música sagrada.

Esto se traduce por un acto de respeto al Año Santo y al Papa.

Se añade que este piadoso homenaje ha sido inspirado por la Reina Margarita y se recuerdan los acentos poéticos y apasionados que la soberana supo encontrar escribiendo el cántico a la Virgen de Roccamelone, cántico que tantos miles de niños han cantado y cantan todavía.

EL CASAMIENTO YANQUI

Un importante diario de Nueva-York acaba de abrir una información muy peregrina. Hé aquí de qué se trata. Un funcionario municipal, después de casar a una joven, acercóse a ella y dándole un beso, dijo: «Hé ahí el sello de la administración.» Un murmullo regocijado acogió estas palabras, y esparcióse la anécdota por la ciudad. Unos aprobaron el hecho; otros lo censuraron. De ahí la información. Se pregunta a los alcaldes de las demás ciudades de los Estados Unidos qué opinan de la conducta de su colega y cómo obran ellos en tales circunstancias. El alcalde de Filadelfia, que es casado, condena semejantes demostraciones, que deben reservarse para el santuario del hogar.

Pero el alcalde de Hartford encuentra en el estado de soltero razones suficientes para contestar muy de otro modo. El beso administrativo—dice,—no es solamente un derecho, sino también un deber. Esta es una opinión extrema. El alcalde de Richmond declara su incompetencia y su perplejidad: no ha tenido aún la satisfacción de casar a nadie.

El burgomaestre de Cincinnati y el de Pittsburgo condenaron el sello por medio de los labios por diversas razones: la primera por ser una acción tan familiar, indigna de un magistrado; la segun-

da, porque las novias muchas veces no valen la pena. En igual sentido, algunos alcaldes de los Estados de Sud pidieron que se hiciera distinción entre las desposadas blancas y las negras.

Sin embargo, el alcalde de Buffalo goza, por su larga experiencia, de una autoridad particular, y con él se contaba para cortar la disputa; pero también este hombre cuerdo tiene dos criterios que emplea alternativamente. En un 40 por 100 de casos suele besar, y en los otros se abstiene.

El organista de Cuenca Y SU MUJER

Harmonía imitativa

Tratando el Sr. Sbarbi, en su interesante discurso de entrada en la Academia de San Fernando, que leyó en la sesión del domingo, de si la música es ó no arte de imitación, después de pronunciarse en sentido negativo, refiere la curiosa anécdota que copiamos a continuación:

«Había en Cuenca, a principios del siglo actual, un organista, llamado don Santiago Pradas, célebre por su habilidad cuanto por sus extravagancias. Basta decir, cuanto a lo primero (porque no es esta la ocasión de hacer su curiosa biografía), que subiendo a misa a la Catedral el regimiento francés invasor, núm. 75, su banda rompió al llegar a las inmediaciones del templo, en una finísima y nada vulgar marcha, Escuchó desde el atrio de la basílica su organista y al concluir la misa, repitióla con tal maestría y diversidad de variaciones, que el coronel y la oficialidad quedaron inmóviles como estatuas.

Al cesar el órgano y salir a la plaza el regimiento, dijo el coronel al músico mayor:

—Decidais en Tarazona que con vuestra marcha nueva ibais a sorprender a toda Cuenca; ¿cómo es que habeis franqueado los papeles?

—Señor, a nadie los he dado.

—Pues ¿a qué se debe que haya tocado el organista esa composición mejor que la banda?

—Lo ignoro completamente.

—Que venga el organista.

En esto le presentaron los capitulares un hombre temeroso, con un enorme gorro encasquetado y cosido en un levitón que le llegaba a poco más arriba de los calcasars. Era D. Santiago Pradas. El intérprete le pregunta:

—¿De dónde habeis sacado ese paso doble que acabeis de tocar?

Pradas, no pudiendo siquiera balbucear de puro miedo, lleva sus índices a los oídos y luego a las sienes, sin dar más explicación. Entonceces el coronel y los oficiales, que por el gesto adivinaron la improvisación, prorumpieron entusiasmados repetidas veces:

—¡Trée bien, fort bien, à merveille!

Pues bueno; viniéndo ya al punto de sus excentricidades, por ser la materia que más directamente hace a nuestro propósito, sepáse como, cuando se decidió a escribir su *Salve magna*, encerróse en lo más retirado de su domicilio con su esposa, y amenazándola de muerte si gritaba pidiendo auxilio, comenzó a propinarle una tunda bastante regular.

La infeliz que veía un cuchillo sobre la mesa, y sabía que su marido era muy abonado para cumplir lo que prometía, por cuanto tenía vena de loco, se limitó a simples sollozos, lágrimas y algunos gemidos, que Pradas observaba en medio de la mayor atención; y cuando creyó poder expresar ya con exactitud el gementes et sientes del valle de lágrimas en que había sumido a aquella inocente mujer, pidióla mil perdones al revelarle el motivo de tan inesperada cuanto eruda fustigación.

Pastillas Morelló

obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores antisépticos, anti-inflamatorios y antieméticos, que desprenden a medida que van disolviéndose en la boca.

Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Amigdalitis, Catarras, Ronquera, Abcesos pulmonares, etc.

VALENZUELA y principales farmacias y en la del autor—BARCELONA.

ACTUALIDAD

Lo del Transvaal

El combate de Spyon-Kop
Nuevos detalles

Londres 31.

Desde el campamento de Frere comunican con fecha 26, algunos detalles del combate de Spyon-Kop.

Dice un corresponsal que la lucha fué rabiosa y desesperada y las bajas considerables.

El fuego de los fusiles y de los cañones convirtió la cima del cerro en un verdadero infierno. Las granadas estallaban en las filas de los ingleses. Los disparos de la fusilería eran aterradores.

Los cañones de los boers estaban admirablemente manejados. A cada minuto arrojaban dieciséis proyectiles, que caían en las trincheras inglesas.

Las fuerzas de Warren resistieron durante veinticuatro horas aquella espantosa acometida, y se retiraron protegidas por las sombras de la noche.

Todos los corresponsales están de acuerdo en que el regimiento de Lancashire resistió con una bravura sin ejemplo en lo alto del cerro de Spyon el ataque de los boers. No viéndose sostenido, se retiró a una meseta que está bajo la cresta que defendía. Caían sobre estos soldados multitud de granadas indudablemente disparadas con los cañones que los boers cogieron a los ingleses en la acción de Colenso. En aquel lugar permanecieron los soldados de Lancashire hasta medio día. Entonces el fuego de artillería fué tan formidable que la infantería inglesa era barrida y no hubo más medio que retirarse.

En el momento en que el regimiento Kingroyal-riflers recibía la orden de evacuar a Spyon-Kop, su coronel fué muerto de un balazo.

Los boers, después de recuperar a Spyon-Kop, celebraron su oficio religioso, entonando himnos de gracias a Dios por el triunfo que habían conseguido.

A las doce del día 25 el comandante de las tropas boers concedió permiso a la sanidad militar inglesa para recoger los heridos.

La colina de Tabanyana presentaba un aspecto espantoso. Por todas partes había montones de muertos y heridos. Los camilleros trabajaron todo el día sin descansar.

El general Buller telegrafía desde el campamento de Spearman, que fué el coronel Thorneycroft quien ordenó la evacuación de Spyon-Kop. El momento era crítico, la desmoralización se había apoderado de casi todas las tropas, excepción hecha del regimiento de Lancashire y del King-royal-riflers.

«La bravura y serenidad—dice Buller en su despacho—del coronel Thorneycroft salvaron la división, sacrificando el cuarenta por ciento de su efectivo. Su conducta fué admirable.

Sigue ignorándose la totalidad de las bajas experimentadas por los ingleses. Las de los boers fueron según un despacho del Times, 53 muertos y 120 heridos.

Un despacho del campamento de Spearman que publica el Daily Telegraph, fechado el 27, dice que las ambulancias inglesas están llenas de heridos.

Muchos de éstos no tienen camas en que colocarse.

La brigada de Lancashire fué la que experimentó más pérdidas.

La prensa y el gobierno

Los periódicos declaran con unanimidad singular que es necesario tomar medidas energéticas para salvar la situación militar en Africa.

El Morning Post dice que si la dirección de la campaña no mejora, Inglaterra podrá verse en el caso de España, que envió toda su juventud a Cuba para no conseguir cosa alguna.

El Daily-Mail consigna que hay dos peligros que evitar: nuevos desastres en Africa y la intervención extranjera. Para evitar lo segundo cree que es necesario movilizar toda la marina y armar las reservas navales; para evitar nuevos desastres urge enviar 100.000 hombres a Africa, apelando si es necesario al alistamiento forzoso.

El Daily Chronicle cree saber que el gobierno se ha ocupado últimamente de la movilización de las escuadras sin decidir nada, y que la octava división no saldrá para Africa hasta que las costas inglesas estén aseguradas.

En el Norte del Cabo

Otro revés de los ingleses.—Ataque infructuoso

Los periódicos publican un telegrama de Pretoria que da a conocer un parte dirigido el 25 a su gobierno por el comandante Delary desde Colesberg.

Anuncia el jefe boer que había rechazado una importante columna de tropas inglesas que habían avanzado para atacar a las fuerzas confederadas.

Estas no tuvieron más bajas que dos heridos leves.

Las pérdidas del enemigo fueron considerables.

El general Grobler anunciaba con la misma fecha, que se estaba combatiendo con verdadera furia desde el amanecer. Los ingleses intentaban envolver las posiciones boers.

Acudió el general Schoeman en auxilio de su colega y a las ocho y once de la noche, regresó a su campamento y anunció que los confederados habían rechazado a los ingleses, conservando aquéllos sus posiciones. Sus pérdidas no excedieron de cinco heridos y las del enemigo eran importantes.

También fué inútil después una nueva tentativa de las tropas británicas para desalojar a los burghers.

El asedio de Kimberley.—Tres boers muertos

Desde Kimberley dicen que continúa el cañoneo.

Varios indígenas afirman que el cañón de grande alcance bautizado con el nombre de Long Cecil, en honor de sir Cecil Rhodes, había causado con sus disparos la muerte de tres boers.

Un despacho de origen inglés, fechado el 26 en Rensburg, confirma una de las noticias anteriores.

El general Frech, dice, atacó las posiciones de los boers en Rietfontein.

Por estar éstas muy fortificadas los ingleses tuvieron que retirarse. Sus pérdidas fueron un oficial y nueve soldados heridos y tres extraviados.

En busca de Gatacre.—Acometida de los boers.—El general Dundonald

El general inglés Kelly-Kenny, según telegrama expedido el 26 desde Sterkstroom, ha ocupado el territorio poblado de negros, que se extiende desde Steymburg hasta el empalme de la línea férrea en Bosmead. Aquel jefe confía en incorporarse pronto a las tropas del general Gatacre.

Desde Mondder-River anuncian que en la noche del 25 una columna boer atacó la extrema derecha de las líneas británicas y fué rechazada.

Continúa el cañoneo de las trincheras de los burghers.

La brigada de caballería del general Dundonald, que formaba el ala izquierda del general Warren, no consiguió hasta el sábado último reparar el Tugela.

El general Lyttelton sigue en las posiciones acupadas al Norte del río.

El proyecto del timbre

Las modificaciones más importantes introducidas en el dictamen de la Comisión de presupuestos, son las siguientes:

Elevar a 7 pesetas el timbre de las copias de las actas de protesto de los documentos de giro.

Exceptuar de timbre las actas negativas de subasta de servicios del Estado.

Supresión del artículo 67, que imponía un timbre a los libros del registro civil.

Exención del impuesto en todas las certificaciones referentes a asuntos electorales.

Regulación del timbre en los concursos de acreedores por la cuantía de la cantidad que se reclama.

Extensión en las certificaciones de los juicios de quiebra.

Reducción a diez céntimos del timbre de las Memorias, planos y presupuestos que autoricen los ingenieros o arquitectos, y los dictámenes de los letrados.

Sustitución del impuesto en los libros de los registros de la propiedad, por un timbre móvil de 10 céntimos en las anotaciones e inscripciones.

Supresión del timbre que se trataba de imponer a las inscripciones de nacimientos, defunciones y matrimonios en el registro civil.

En cuanto a los espectáculos públicos, desaparece la enormidad del impuesto de 10 por 100 del ingreso total de cada función, que era el timbre que se exigía en el proyecto y con el cual no había empresa posible.

La comisión ha admitido el concierto con un 33 por 100 del aforo de cada teatro, exceptuándose la entrada general.

El diputado por Cádiz señor Viesca, pidió la supresión del impuesto de 10 céntimos de peseta a los anuncios que aparecen en los periódicos de provincias.

El ponente del proyecto de reforma de la ley de timbre, ofreció al señor Viesca atender sus indicaciones.

Un Niño de Dios milagroso

Antecedentes

Desde hace algunos días decían por todo Madrid, y un periódico dió antea-

yer la noticia, que un apreciable encuadernador, establecido en la Costanilla de los Angeles, núm. 4, poseía una milagrosa imagen del Niño de Dios, cuya fama se había extendido, no solo

entre clases humildes, sino entre las más acomodadas.

En efecto, a visitar la capilla acuden durante todo el día buen número de personas piadosas para depositar ofrendas en el altar de la prodigiosa imagen.

En casa del encuadernador

Esta mañana, a las once, fuimos a casa del encuadernador, afortunado poseedor del Niño milagroso, con objeto de adquirir noticias nuevas que comunicar a nuestros lectores.

Cuando llegamos al citado taller de encuadernación era imposible penetrar en él.

Infinidad de señoras esperaban turno para visitar el diminuto oratorio donde se venera la imagen.

Trabajando al lado de una mesa se encontraba el encuadernador, llamado D. Pedro Marazuela, señor como de unos sesenta años de edad, de cabello y porrillo blanca, y un poco más lejos su hija, jóven que aparenta tener unos veinte años. Ambos visten de luto por el fallecimiento de una hija del primero, ocurrido hace poco menos de un año.

Al exponer al Sr. Marazuela el objeto de nuestra visita, se negó en absoluto a darnos detalle alguno, expresándose de la siguiente manera:

—Siento mucho no poder complacer a V.; pero hasta que el Sr. Obispo de Madrid no me autorice para ello, no quiero que la Prensa dé detalles del Niño milagroso, para que no se crea que yo trato de explorar la fé de los creyentes.

Insistimos en nuestras preguntas, y por fin, nos dijo:

—Le daré a V. algunas noticias, pero conste que yo pongo a salvo mi responsabilidad, y que si accedo a ello, es únicamente para que no se inventen novedades que puedan perjudicarme.

—¿Cómo vino a manos de V. el Niño milagroso?

—Sobre este punto nada puedo decir a V. ese es un secreto que no me pertenece y que no haré público hasta que tenga permiso de la Iglesia para ello.

—¿Desde cuándo está la imagen en poder de V.?

—Desde el año 96.

—¿Y cuándo empezó a extenderse la fama de los milagros realizados?

—Poco tiempo después. Yo, en cuanto apreció los milagros extraordinarios que el Niño hacía, instalé una pequeña capilla en la habitación que me servía de antecala. Puse un cepillo, y los fieles, que en número extraordinario acudían a venerar la imagen, depositaban limosnas, llegando a reunir 233 pesetas. Entonces comencé a hacer algunas obras en el oratorio, y cuando éstas estaban empezadas, se presentó un día una señora piadosa que se brindó a costearme los gastos con toda esplendidez.

Antes de terminar estas obras, y como el Niño aún no llevaba nombre, yo puse en un papelito los siguientes:

Del «Perdón», «Socorro», «Esperanza» y de «los Remedios», a fin de hacer un sorteo y ponerle el que la suerte designase.

Hice el sorteo, y la suerte designó el nombre de «los Remedios», que es el que desde entonces lleva la imagen.

Un día, después de esto, se presentó en mi casa el rector de la iglesia de Santa Catalina, para manifestarme que durante la misa había tenido una revelación divina, y que quería que el Niño fuese llevado al templo para decir ante él una misa.

Así lo hice. Acabada la misa, el rector hizo un sorteo, ignorando que yo lo había hecho anteriormente, y, como entonces, salió de una copa donde estaban metidos los papelitos, el nombre de «los Remedios».

Yo entonces levanté acta, que rubiqué, y guardé la copa como la más preciada de mis reliquias.

Desde entonces—añadió el Sr. Marazuela, poseído de gran exaltación piadosa,—tengo el convencimiento de que Madrid tiene el remedio para sus males, y yo el consuelo de haber legado a la posteridad una imagen más milagrosa!

—Y para lo sucesivo, ¿qué piensa usted hacer?

—Espero las órdenes del señor obispo. Por el pronto, he pedido permiso para celebrar una novena que yo he escrito, pero me ha sido negado, porque, según comunicación del obispado, esto no puede autorizarse hasta que el Niño sea depositado en algún templo de esta Corte y se le haga un culto especial. Como V. comprenderá, el Niño no se apartará jamás de mi lado.

En el oratorio

Terminada nuestra conversación, el señor Marazuela nos hizo entrar en el oratorio, que es una pieza que tendrá aproximadamente unos seis metros de largo por tres de ancho.

Toda la habitación está empapelada con papel de tonos claros. Sobre los muros hay colgados cuadros religiosos.

En el centro de la habitación, en una viga que divide el techo, se lee la siguiente inscripción:

Santo Niño del Remedio.—13 de octubre de 1896

Al fondo, frente por frente a una ventana baja que dá a la calle, está colocado un pequeño altar de madera, pintado de blanco, con magníficos adornos de talla dorada.

Sobre el altar hay tres elegantes urnas. En la del centro está el Niño del Remedio, notable escultura de madera.

La cara del Niño es preciosa y demuestra que la imagen es obra de algún escultor de fama.

El traje es de raso verde, recamado de oro, y está primorosamente confeccionado.

En la urna de la derecha vese a Jesús Nazareno y en la de la izquierda a la Virgen de los Dolores.

Alumbran el altar centenares de velas rizadas, ofrecidas por los fieles.

En otro lado del altar hay varias alhajas, regaladas por otras personas piadosas.

Las fotografías

El reputado fotógrafo Sr. Compañy ha hecho una fotografía del «Niño del Remedio», cuyos ejemplares expende el Sr. Marazuela al precio de una peseta, habiendo vendido hasta ayer más de seiscientos.

Lo que dicen los vecinos

Al salir del taller de encuadernación nos dirigimos a una grupo de comadres que en la calle comentaban los prodigios del Niño milagroso.

—Mie usté—nos decía una—tó cuanto diga es poco. En menos de un mes lleva hecho infinidad de milagros. Todo el que le pide algo a ese Niño, lo consigue.

—Saben Vds. dónde adquirió el encuadernador esa imagen?—preguntamos.

—No lo quiere decir; pero, según cuentan, se le dejó como herencia una pobre mujer, que murió en la mayor miseria y a quien el Sr. Marazuela costó la enfermedad y el entierro.

Dicen también que cuando se llevó el encuadernador el Niño a su casa encontró dentro de la túnica la misma cantidad que había gastado en el socorro de aquella infeliz.

E. M.

(De La Epoca del 29.)

España y Extranjero

El héroe de Bolinao

La Rambla 27.—A las tres de la tarde ha llegado el hijo de este pueblo José Ruiz, uno de los héroes de Bolinao, hoy ya ascendido a sargento.

La mayor parte de la población precedida por las autoridades y acompañada de los militares residentes aquí, ha salido con una música a recibirle a un kilómetro del pueblo.

Viene en muy buen estado de salud, salvo la herida de la pierna de la que todavía se resiente.

Al llegar a casa de sus padres, vivamente emocionado dió vivas a España y al ejército, que fueron contestados por el pueblo.

El capitán D. Adolfo Aguilar le dirigió sentidas frases que fueron acogidas con unánimes aplausos.

El Ayuntamiento prepara un banquete en obsequio al héroe.

Una insurrección

Londres, 26.—Se han insurreccionado los indios de Lagos (India) contra los ingleses.

Un pelotón de dos mil indígenas atacó al cuerpo de telegrafistas ingleses causándoles tres muertos y nueve heridos.

Los indígenas tuvieron en este encuentro 8 muertos.

Los presos pidiendo trabajo

Los reclusos de todas las penitenciarías de España, parece que están firmando una exposición dirigida a las Cortes en la que piden que se utilicen sus servicios en los trabajos de fortificaciones, saneamiento de poblaciones, plantaciones, repoblación de montes, construcción de c. rreteras, edificios públicos y, en fin, en cuantas obras de interés general del Estado sea preciso.

Solicitan además, que los penados de mayor pena sirvan en los trabajos de esa índole en las posesiones de Africa, Rio de Oro, Fernando Póo, Canarias, Baleares, etcetera, y que los de menor pena lo hagan en la Península, en la construcción de canales y limpieza de los mismos.

Dicha exposición llevará firmas de 40,000 penados.

Precauciones en Francia

París 26.—La Patrie dice que el Gobierno ha resuelto el envío de 5.000 hombres a Madagascar y el de varias piezas de Artillería a Diego Suárez y posesiones de Africa, en previsión de complicaciones posibles.

Las grandes cosechas

Este es el título de un interesante folleto que debieran leer todos los agricultores. El empleo de los abonos es lo único que puede redimir a nuestra agricultura del estado de postración en que se halla y en ese folleto se ponen de manifiesto las grandes ventajas que se obtienen con el empleo de los abonos «La Maravilla» procedente de la fábrica del Sr. Mompó de Valencia, una de las más importantes y respetadas de España.

La dirección de la fabricación de abonos corre a cargo del Dr. Giner Aliño, Químico de la Cámara Agrícola de Valencia, y el nombre de este señor ventajosamente conocido por todos los agricultores de España es una garantía.

Recomendamos la lectura del folleto «Las Grandes Cosechas» que se envía gratuitamente a quien lo pida, en casa de los Sres. Martínez y Planas, Calle de San Juan 2. Palma.

Preservativo contra el dengue ROM AFRICANA marca Serrano

Nuestra Información

S. Ivavidas

A ruego de nuestro amigo D. Antonio Alemany, insertamos a continuación copia de la carta que sobre salvavidas, ha escrito dicho Señor al Sr. Comandante de Marina. El aparato que hemos visto, a nuestro entender, llena el objeto a que se le destina.

Señor Comandante de Marina,

Muy Sr. mio y de mis mayores consideraciones: Consecuente con lo que le manifesté de palabra, le remito con la presente un aparato salvavidas que es algo imitado a uno que en el Real Club de Regatas tuvieron la bondad de enseñarme, queriendo hacer la prueba en el mar, hice que se lo pusiera un pescador y se arrojase al agua para ver el resultado que daba: algunos socios de dicha Sociedad y muchos pescadores a quienes les he enseñado el aparato, me han hecho desistir de mi idea, asegurándome que no solamente flotaría el que lleve el aparato, sino que flotarían también tres ó cuatro hombres que se agarrasen a él; por lo dicho se comprende que el aparato reúne las mayores condiciones para cumplir satisfactoriamente su misión como salvavidas.

Escribí a los Sres. Miguel Hermanos fabricantes de corchos en Arenys de Mar, preguntándoles a qué precio darían el quintal de corcho, mandado cortado cuya medida les mandé, para que aquí no tuviesen más que montar el aparato; los Sres. Miguel Hermanos me mandaron una muestra, la cual ha servido para el aparato que he tenido la satisfacción de mandarles; piden 21 pesetas el quintal. Si Vd. tuviese a bien aceptar el aparato que le he remitido, como es muy natural trataría Vd. de obtener precios más reducidos, pero suponiendo que se tuviese que pagar a 20 pesetas el quintal, con 3000 pesetas se pueden obtener 2300 aparatos; que en caso de siniestros, reunirían las mismas condiciones que el aparato que valga 10 ó 12 veces mas, pues sus condiciones como salvavidas, no pueden mejorarse; quizás estos 2300 aparatos no serían bastantes para dotar a todos los faluchos pescadores, que hay muchos más de los que yo creía, pero si se tiene en cuenta que hay muchísimas personas que no han querido figurar en la suscripción, para dotar únicamente a los faluchos del Bou, porque han creído la obra incompleta incluso yo.

Mañana que supiera Palma que se iba a dotar a todos los faluchos pescadores de aparatos salvavidas, y que éstos valen tan poco, en mi concepto sería inferior un insulto a los sentimientos caritativos de la población, el suponer que Palma no daría los recursos necesarios para llevar a cabo la obra santa de dotar a todos sus pobres pescadores de salvavidas.

Le repetiré en la presente lo que le decía en otra ocasión, que si Vd. había limitado el dotar de salvavidas únicamente a los faluchos del Bou, fué por que creyó Vd. que no se necesitaban más para dotar a todos los faluchos; pero yo tengo el convencimiento íntimo de que a Vd. le sería grato, gratísimo y altamente satisfactorio el realizar su obra completa.

Me permitiré hacerle una observación hasta la fecha cuando ha naufragado un falucho y se han ahogado sus pobres tripulantes, ha sido un día de luto para Palma, inmediatamente los Palmesanos han salido al encuentro de las familias de los desgraciados para socorrerlas; pero mañana no sucedería lo mismo, pues al naufragar un falucho, y se ahogasen los infelices pescadores, que es cosa que desgraciadamente sucedería tarde ó temprano, si únicamente se dotara a los faluchos del Bou; entonces saldría la cuestión salvavidas, quizás para maldecir al pobre iniciador de la idea, saldría la suscripción, saldría que se habían dotado únicamente a los faluchos del Bou, que si es verdad que van más lejos, también es verdad que son faluchos que reúnen condiciones mejores para resistir los temporales y se diría por último que habían dejado abandonados a los pequeños faluchos que son los que generalmente naufragan; se armaría un clamoreo que Vd. Sr. Comandante de Marina debe tratar de evitar, haciendo lo posible para dotar a todos los faluchos pescadores sin distinción de ninguna clase, entonces la obra de Vd. será una obra completa de humanidad, merecerá la gratitud de Palma, y las bendiciones de esos pobres pescadores a quienes habrá hecho Vd. todo lo posible para salvarlos de los horrores de las tempestades.

Me es altamente honroso suscribirme de Vd. con el mayor respeto y consideraciones su humilde S. S. S. Q. S. M. B.

ANTONIO ALEMANY.

Se me ocurre que en la mayor parte de faluchos vá un muchacho, si se adop-

La fiesta de San Blas

ase mi proyecto, sería necesario unas 500 aparatos más pequeños; que costarían unas 500 pesetas dando por resultado que con 3500 pesetas se obtendrían 2800 aparatos; y haré constar en la presente que mi cálculo no es fantástico, sino real y positivo.

Notas Agrícolas y Comerciales

Al tiempo frío y borrascoso que en nuestra isla ha predominado durante la semana, ha sucedido la bonanza, la transparencia de la atmósfera y la temperatura templada. Aunque durante este período el frío ha sido intenso algunos días y no han escaseado las heladas, nuestras campañas no han sido sensiblemente perjudicadas por los agentes atmosféricos.

Sigue nuestro comercio con la calma propia de la estación si bien se ha visto concurrido el mercado y han sido abundantes las transacciones al por menor.

Los precios no han sufrido alteración respecto de la semana anterior.

La fiesta de San Blas En San Jaime

Deslumbrador aspecto ofrecía esta mañana la parroquial iglesia de San Jaime, en donde se celebraba solemne fiesta en honor del glorioso San Blas, obispo de Sebaste, pueblo incivilizado e impio de la provincia de Antioque, isla de Panay (Filipinas).

La singular devoción que inspira la advocación de dicho Santo ha hecho que el citado templo se viese extraordinariamente concurrido por gran número de fieles.

El altar mayor estaba profusamente iluminado destacándose en el mismo el glorioso San Blas.

En la misa mayor, que ha empezado a las diez y media, ha ocupado la cátedra de la verdad el Rvdo. P. Antonio Tomás.

El tema del sermón ha sido la «gran fé de San Blas en Jesucristo».

El P. Tomás con mucha elocuencia ha comparado al obispo de Sebaste, a un río cuyas aguas cristalinas siguen su curso sin manchar ni mancharse.

Ha detallado la vida del gran Santo desde su niñez hasta la edad viril, y ha demostrado que en todo su curso tuvo grandiosa fe en Nuestro Señor Jesucristo.

Después ha presentado al mundo comparándolo con otro río cuyas aguas son impuras, sucias e insalubres que dañan a todos los que tienen la desdicha de no resguardarse contra estos sus afectos.

Ha detestado con mucha energía los teatros tratándolos de inmorales e impios, centro de perdición, y a los bailes de máscaras y otros, a los periódicos, libros, folletos y otras lecturas que dañan el cuerpo y el espíritu, las conversaciones callejeras y otras mil diversiones, que es el verdadero cuerpo de Satanás.

El P. Tomás ha terminado su discurso con una corta plegaria al Todopoderoso.

En Santa Eulalia

No medos numerosa que en la citada iglesia ha sido la concurrencia en Santa Eulalia en donde se ha celebrado idéntica fiesta y dedicada al mismo Santo, que la anterior.

El Rvdo. Cura Párroco de San Miguel y paisano nuestro, Sr. D. Mateo Garau ha ocupado el púlpito, el que con notable elocuencia ha pronunciado hermoso sermón sobre los hechos más notables del Santo, habiendo sido escuchados con deleite por todos los fieles.

Esta noche concluirán las Cuarenta Horas, predicando el citado señor Garau.

En San Juan

Los feligreses de la iglesia de San Juan también han obsequiado a San Blas consagrándole una fiesta.

El interior de la iglesia y calles cercanas a la misma han sido adornadas con verde mirto.

En la misa mayor el encargado del panegírico ha sido el P. Antonio Lopez, filipense, siendo el tema del sermón la festividad del día de hoy.

En el triduo que concluye esta noche el sermón lo hará el citado P. Lopez.

En la Audiencia

Causa por homicidio

El lunes próximo cinco del actual se verá en juicio oral y público con intervención del Jurado la causa instruida en el Juzgado de Manacor contra Sebastián Vicens Vidal acusado del delito de homicidio del vecino de Santany Pedro Julián Roig y Tomás.

El Teniente fiscal Sr. Corral sostendrá la acusación y el letrado Sr. Socías defenderá al procesado.

Del mar

A las dos de esta tarde estaban despachados, el bergantín goleta María para

Barcelona; el vapor Isleño para Alicante; la polacra goleta Silfid Isabelita para Gandía, el jabeque San Miguel para idem, vapor Ciudad de Mahón para Mahón y el vaporcito Cabrera para la isla de su nombre.

—A las cinco de esta tarde han salido los vapores Cataluña, Isleño y Ciudad de Mahón, para Barcelona, Alicante e Ibiza y Mahón respectivamente.

—La Compañía Trasatlántica de desde el próximo mes de marzo establecerá una nueva línea de vapores del puerto de Marín a los del Brasil, Montevideo y Buenos Aires.

—En nuestro colega barcelonés Las Noticias encontramos la siguiente noticia contradictoria respecto de la que publicamos referente si el vapor Alicante iría a purgar cuarentena en el lazareto de Mahón:

«Ha salido para Marsella el director de Sanidad Marítima señor Bianchi, con objeto de embarcarse para Port-Said.

Este viaje está relacionado con la conferencia que, según decíamos ayer, habían celebrado el Gobernador, el señor Bianchi y el gerente de la Trasatlántica.

Como la nueva ley de Sanidad no permite que el vapor Alicante, que regresa de Filipinas, sea despedido a lazareto sucio, el señor Bianchi lleva la misión de efectuar durante la travesía del Alicante desde Port-Said a Barcelona, una minuciosa desinfección del pasaje y equipajes.

Ha motivado este acuerdo la carencia de los elementos necesarios para que esta estación sanitaria pueda cumplir las disposiciones de la nueva organización, y el deseo del Gobernador de que la llegada del trasatlántico no cause alarma en Barcelona.»

PALMA

Entre los pleitos incoados ante el tribunal de lo contencioso administrativo figura uno interpuesto por D. Antonio Castañer Arbona contra el acuerdo del Tribunal gubernativo del ministerio de hacienda de 31 de agosto de 1899 sobre pago de multa de 13.178'41 pesetas por considerarle reo del delito de defraudación a la hacienda.

Esta mañana ha sido conducido a Tírador un perro de presa que en la pasada noche acometió furiosamente un rebaño de ovejas matando a una de ellas.

Por cuestión de amorios promovieron ayer un escándalo en el arrabal de Santa Catalina dos jóvenes y dos galanes, los cuales han sido citados para comparecer ante el comandante de la guardia municipal.

El domingo día 4 del corriente por la tarde en el «Pla de San Jordi» varios aficionados dirigidos por Lorenzo Más y Sebastián Más representarán la Adoración de los Reyes Magos.

Una R. O. de Gubernación recientemente publicada, ordena que, todos los buques salidos después del 10 de Enero próximo pasado de Rosario de Santa Fé (República Argentina) sean daspedidos a lazareto sucio.

En el vapor correo Menorquin anteayer por la tarde salieron de Barcelona para la penitenciaría de Mahón; donde estringirán condena, nueve corrigidos militares.

Queda acordado el pago a las clases pasivas de la mensualidad corriente en la forma siguiente:

Día 5 y 6.—Pensiones remuneratorias, Regulares Exclaustrados, Retirados, Jubilados y Cesantistas.

Día 7 y 8.—Monte pio Militar y Civil.

Mañana por la noche en la sociedad Mar y Tierra de Santa Catalina, se celebrará un baile de máscaras.

Esta mañana ha sido conducida al cementerio la respetable señora doña María Amidea de Laiglesia y Rementería esposa del director de la sucursal del Banco de España en esta ciudad don José María Jimenez.

El cortejo ha sido numerosísimo. Al Sr. Jimenez, damosle nuestro más sentido y sincero pésame como también a su distinguida familia.

Estos días pasados ha fallecido en Inca, su pueblo natal el apreciable joven D. Juan Gelabert y Verd, abogado y Juez Municipal de aquella población.

Acompañamos a su padre D. José y demás familia en el pesar que por tan sensible pérdida experimentan.

Esta mañana ha regresado de Barcelona el juez de instrucción de este partido Sr. Perez Porto.

Programa de los bailables que ejecutará la orquesta que dirige D. Baltasar Moyá en los salones de la sociedad La Protectora en el baile de esta noche:

1 Sinfonía «Maria Euriette», Kesels. 2 Vals «Me conoces!» Strauss. 3 Polka «Vista alegre» Martorell. 4. Mazurka «Gloria a las mujeres».

Descanso. — 5 Vals «Amores antiguos» Walteufelt. 6. Schotis «Los cocineros» Torregrosa. 7. Americana «Clotilde» Salvans.

Descanso.—8 Mazurka «Nilson» Urgells. 9 Polka «Cocineros» Torregrosa. 10 Valses «¡Olé!» Urgells.

Crónica religiosa

La fiesta de la Purificación de Nuestra Señora en la Catedral se celebró conforme al programa que oportunamente publicamos.

La concurrencia fue numerosa al tiempo de la bendición de las candelas y misa mayor. El sermón lo pronunció el M. I. Sr. D. Lorenzo Moyá canónigo magistral.

—La iglesia de la Merced durante toda la mañana se vio asiduamente concurrida con motivo de celebrarse fiesta en honor de la Virgen de la Merced D. Sebastián Font pronunció un hermoso discurso ensalzando los dones y grandezas de la excelsa y venerada Virgen de la Merced.

Boletín para mañana

Santos.—San José de Leonisa, confesor y San Andrés Corsino.

Cuarenta Horas.—Empezarán en San Felipe Neri, en obsequio a Nuestra Señora de Lourdes.

A las seis se expone S. D. M., a las siete se empezará la devoción de los siete domingos de San José, a las diez tercia y misa mayor solemne con sermón por el P. Nicolás Reus. Al anohecer, triduo con meditación.

Otras funciones.—En el Socorro, a las siete y media misa de comunión general para los socios de la Guardia de honor del Sagrado Corazón de Jesús. Durante la misa se dará principio a los siete Domingos de San José.

Por la tarde a las seis rosario, plática por el P. Fortunato Sanehe, ejercicio al Sagrado Corazón por los Guardias de honor, Bendición del Stmo. y la reserva.

—En los Capuchinos, a las siete y media al tiempo de una misa se principiarán los siete domingos de S. José.

Por la tarde a las tres se enseñará el catecismo, después se rezará la Corona de la Santísima Virgen y seguirá el ejercicio del día 4 dedicado a San Francisco.

—En la Merced, el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús con exposición.

—Mañana empezará en todas las iglesias la devoción de los siete domingos dedicados a San José.

Boletín meteorológico

La Candelaria durante toda la mañana de ayer estuvo muy triste, pero no llegó a llover.

Por la tarde estuvo muy gozosa, alegre y contenta, es decir, que por la mañana de ayer estuvo nublado no llegando a llover y que por la tarde el tiempo fue primaveral y hermoso.

Si es cierto el consabido proverbio, tenemos invierno para tiempo. Veremos.

Hoy el tiempo ha sido igual en lo hermoso al de ayer tarde.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA

Día 1.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 1. Matrimonios: D. Bartolomé Roca Cañellas con D.ª Pabla Massot Enseñat.

CATEDRAL

Día 1.—Nacimientos: Varones 3.—Hembras 3.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 2 de Febrero de 1900.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 325, 2, 8, 0, 319.

CEMENTERIO

Día 1.—Bárbara Vanrell Alzamora, 14 años, San Jaime, tuberculosis. —Francisco Rius Salvá, casado, 74 años, San Juan, catarro crónico pulmonar.

Día 2.—Antonio Payeras Llabrés, casado, 74 años, Cármen, reblandecimiento cerebrospinal.—María Borrás Villalonga, casada, 55 años, Alfonso XIII, bronco etacía.—Bartolomé Cerdá Ferrer, casado, 67 años, Plaza de Santa Eulalia parálisis agitante.—Juan Arbona Graella, viudo, 61 años, San Magín, supuración pulmonar.

Las afeciones del aparato respiratorio se curan siempre con el Jarabe Polibalsámico Gíol. Venta en las farmacias Gíol, Fontente 81, Barcelona.—(1).

RECLAMO

El dolor de cabeza, neuralgia jaquecas gastralgias y reumatismos articulares, desaparecen en 5 minutos con la Hemioranina del Dr. Caldeiro. Pídanse en Farmacias en Palma: Juan Valenzuela.—P. Cuartera, 2.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca a los Sres. Accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el domingo 4 de Febrero próximo, a las cuatro de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad, a los efectos prevenidos en los artículos 17 y 27 de los Estatutos.

Para asistir a la junta deberán los Sres. Accionistas, recoger papeleta de entrada que les será expedida por las Oficinas hasta veinte y cuatro horas antes de abrirse la sesión, dejando depositadas las acciones que son el portador, y teniendo registradas a su nombre en los asientos de la Sociedad, con antelación a la convocatoria, las que son nominativas.

Palma 22 Enero de 1900.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. del J. de G.—El Vocal secretario, Ramón Obrador.

CULINARIAS

Bacalao a la marinera

Se hace cocer en agua, partido en trozos y despelado, bacalao grueso sin espina; después se traslada a una fuente un poco del líquido en que coció, disolviendo en él una yema de huevo cocido, un poco de pimienta y un ajo machacado, añadiendo aceite crudo y vinagre. Al mismo tiempo, y en la propia vasija donde se verifica la cocción del bacalao, se puede efectuar la de unas cebolletas que le darán gusto y servirán luego para completar el aderezo.

Huevos golosos

A las claras de dos docenas de huevos se agregan 200 gramos de azúcar; se bate bien esta mezcla hasta que forme espuma. Se calienta en una cacerola suficiente cantidad de leche de vaca, agregando a cucharadas la espuma para que cueza un poco. Luego se saca con espumadera y se espolvorea con canela en polvo.

Las islas

Petra 1

Hoy se han celebrado en esta parroquial iglesia los funerales en sufragio del malogrado D. Gerónimo Enseñat. Un severo y artístico túmulo se ha levantado en medio de la iglesia iluminado por diez y seis grandes blandones y doce hachas, el altar mayor estaba también muy adornado habiéndose estrenado unas pirámides y un cortinaje negro, cuyo aspecto era muy imponente. Apenas hacía un año que el Sr. Enseñat había regresado de Cuba en donde por su laboriosidad se había labrado una buena fortuna cuando le ha cogido la muerte. Fué modelo de caballeros cristianos, y muy querido y respetado por su afabilidad y buen trato.

Reciba su señora esposa e hijos la expresión de mi más sentido pésame y el Señor les conceda el bálsamo de la resignación cristiana. —C.

Inca 1

Hoy se han pnesto en escena en el teatro de esta villa las comedias en un acto titulada Sálvese el que pueda, Los Monigotes y El Asistente del Coronel por varios aficionados de esta villa en las que estuvieron muy acertados cada uno con su respectivo papel y fueron muy aplaudidos.

La entrada casi un lleno y el público salió muy bien impresionado.—C.

Mercado

Almendrón, de 92'00 a 00'00 pesetas los 42 kilogramos. Trigo de 20'00 a 00'00 los 70 litros. Candeal, de 20'00 a 00 id. Cebada del país, de 11'00 a 00 00 id. Id. forastera, de 10'00 a 0'00 id. Avena del país, de 7'00 a 0'00 id. Id. forastera, de 6'00 a 0'00 id. Garbanzos, de 2'00 a 0'00 id. Maíz, de 1'00 a 16'00 id. Habichuelas (winife), de 46'00 a 47'00 id. Id. blancas, de 2'400 a 25'00 id. Frijoles, de 28'00 a 29'00 id. Habas para cocer, de 19'00 a 20'00 id. Id. ordinarias, de 16'00 a 17'00 id. Id. para ganados, de 16'00 a 00 00 id. Cerdos cebados, de 14'00 a 15'00 los 10 kilogramos. Higos pasas, de 8'00 a 9'00 id. los 42 id. Azafrán, de 4'50 a 00'00 id. los 33 gramos.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Las Cámaras de Inglaterra

Madrid 3 (10'30 m.)

Londres.—La sesión celebrada anoche en la Cámara de los Comunes resultó agitadísima.

El diputado Goschen defendió al gobierno, declarando que la guerra no es injusta y que por lo mismo Inglaterra triunfará.

Los diputados irlandeses protestaron ruidosamente dando grandes gritos.

Otros diputados increpan a los irlandeses produciéndose gran escándalo.

El diputado Macereill pregunta por qué razón sacan los regimientos de Irlanda para mandarlos a otros puntos.

—Porque son rebeldes—esclama el diputado Joustone.

Sir Dillon, diputado nacionalista irlandés contesta con energía diciendo:

—Pero son buenos para batirlos vosotros detrás de ellos, cuando luchan en el Transvaal.

Estas palabras son acogidas con grandes aplausos por una parte y grandes protestas por otra.

Terminado el tumulto vuelve a usar de la palabra el diputado Goschen defendiendo la monarquía y haciendo grandes cargos al actual gabinete inglés, termina su discurso diciendo:

—Los Sres. Chamberlain y Milner son los responsables de la guerra, pero es necesario sostener el gobierno, puesto que sería más perjudicial suspender la guerra con los boers que continuarla.

La recaudación

Madrid 3 (10'30 m.)

La recaudación en Tesoro durante el mes de enero último ha disminuido cerca de cinco millones de pesetas en relación con el mismo mes de 1899, apesar de haber experimentado este año un aumento en Aduanas y en los intereses de la deuda.

Contra los azúcares

Madrid 3 (10'30 m.)

En el Centro Mercantil de Zaragoza se ha verificado una Asamblea de labradores con el objeto de defenderse contra la producción azucarera.

Se acordó crear unas juntas locales y un banco agrícola.

Hoy se volverá a reunir la mencionada Asamblea.

Un duelo

Madrid 3 (10'30 m.)

Nos telegrafian desde Lisboa que se verificó ayer un duelo a pistola, sin consecuencias, entre el Ministro de Justicia y el diputado de oposición Abel Andrade, Paralización de operaciones.

Madrid 3 (12 t.)

Un telegrama de Londres dice que se ha recibido un despacho de la Ciudad del Cabo diciendo que han llegado los generales French y Ketkener para conferenciar con el generalísimo Roberts.

Anuncian de Modderiver que ninguna operación importante se verificará hasta últimos de Enero.

Congreso vinícola

Madrid 3 (4'50 t.)

El lunes próximo el rey de Portugal inaugurará el congreso vinícola.

En él estarán representados los ayuntamientos y las corporaciones vinícolas y viticultoras de Portugal.

El exceso de producción y la falta de mercados son causa de la crisis que padecen los fabricantes de vinos portugueses.

Se advierte una lucha entre diferentes productores agrícolas, existiendo grande antagonismo entre los alcoholeros vínicos y los industriales.

Se duda de que el gobierno pueda resolver el conflicto.

FABBA

BOLSIN

Barcelona 3 Febrero (10 m.)

Interior fin de mes . . . 69'52

Nortes . . . 55'20

Banco de España

SUCURSAL DE PALMA DE MALLORCA

Secretaría.—Acordado por el Consejo de Gobierno del Banco de España, que esta sucursal, celebre Junta general de accionistas, se verificará ésta, el domingo 11 del corriente, a las doce de la mañana, en el domicilio de la Sucursal.

En la tablilla de anuncios de la misma figurará la lista de los señores que, según el artículo 74 de los Estatutos, tienen derecho de asistencia.

Los comprendidos en ella, pueden desde la publicación de este anuncio, pedir en esta Secretaría la correspondiente cédula de entrada, que se les facilitará todos los días no feriados, durante las horas de oficina, sin cuyo requisito, no podrán asistir a la reunión.

La representación en la Junta, es personal y no puede delegarse.

Las mujeres casadas, las menores, las corporaciones, establecimientos públicos y testamentarias, podrán concurrir por medio de sus legítimos representantes. Las viudas y solteras, pueden nombrar al efecto, apoderados especiales.

Durante las horas de oficina y hasta la víspera de la celebración de la Junta, podrán los señores accionistas, usar del derecho que les concede el art. 87 del Reglamento.

Palma 3 de Febrero de 1899.—El Secretario, Enrique Garrido.

UNION COMERCIAL

J. Estela y C.ª

PARA BARCELONA

saldrá todos los lunes a las 5 de la tarde el acreditado vapor

PALMA

regresando los viernes a las 7 de la mañana. Admite carga y pasaje a precios reducidos. Informes: Oficinas, Plaza Antonio Maura—Agente, Bernardo Estela, Muelle.

